

PROYECTO DE ACTA DE LA COMISIÓN DE FORTALECIMIENTO AL FEDERALISMO, CORRESPONDIENTE A LA PRIMERA REUNIÓN DE ORDINARIA, REALIZADA EL MARTES 29 DE OCTUBRE DE 2015.

Siendo las 16:00 horas del día jueves 29 de octubre de 2015, en la Sala de Juntas de la Comisión de Relaciones Exteriores ubicada en la planta baja de Edificio "D" de este Recinto Legislativo, se dieron cita los Diputados y Diputadas integrantes de la Comisión de Fortalecimiento al Federalismo de la LXIII Legislatura, de conformidad con la convocatoria publicada en la Gaceta Parlamentaria el 12 de octubre del mismo mes.

En primer lugar, el Diputado Presidente, Juan Pablo Piña Kurczyn, dio la bienvenida a los integrantes de la Comisión. En seguida, el Presidente de la Comisión, solicitó a la Diputada Secretaria, María García Pérez, pase lista y verifique si existe quórum.

Acto seguido, la Secretaria informó al Presidente que la lista de asistencia fue realizada mediante el registro de firmas, con la presencia hasta ese momento de 11 (once) integrantes.

En virtud de lo anterior, la Secretaria informo que existía el quorum suficiente para llevar a cabo la Primera Reunión Ordinaria. Por ello, siendo las 16:52 horas, se hizo la declaratoria oficial y se inició formalmente la reunión.

Acto seguido, el Diputado Juan Pablo Piña Kurczyn, solicitó a la Diputada Secretaria, diera lectura al orden del día y lo pusiera a consideración del pleno de la Comisión para su aprobación

En uso de la palabra, la Diputada María García Pérez, dio lectura al siguiente Orden del Día:

1. Registro de Asistencia y Declaración de Quórum.



- 2. Lectura, Discusión y, en su caso, aprobación del Orden del Día.
- 3. Lectura, Discusión y, en su caso, aprobación del Acta de Reunión de Instalación de la Comisión.
- Análisis y, en su caso, aprobación de la Opinión de la Comisión de Fortalecimiento al Federalismo, respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación 2016.
- 5. Análisis y, en su caso aprobación del Plan de Trabajo 2015-2016 de la Comisión de Fortalecimiento al Federalismo.
- 6. Asuntos Generales
- 7. Clausura

Hecho lo anterior, se consultó al pleno de la Comisión si era de aprobarse el Orden del Día, siendo aprobada por unanimidad por los Diputados asistentes.

En cumplimiento con el Orden del Día, el Presidente de la Comisión, solicitó a la Secretaria se consultara a los Diputados Integrantes si se dispensa la lectura del Acta de Reunión de Instalación de la Comisión, toda vez que el Acta fue enviada previamente.

Por lo anterior, la Diputada María García Pérez, consultó al pleno de la Comisión si era de obviarse la lectura del Acta de Reunión de Instalación de la Comisión, siendo aprobada por unanimidad por los diputados asistentes.

Hecho lo anterior, el Presidente de la Comisión, solicitó a la Diputada Secretaria se sometiera a votación si el Acta de Reunión de Instalación de la Comisión es aprobada.



Acto seguido, la Secretaria, puso a consideración del pleno, si es de aprobarse el Acta de Reunión de Instalación de la Comisión, siendo aprobada por unanimidad por los diputados presentes.

De acuerdo con el siguiente punto del Orden del Día, el Diputado Juan Pablo Piña Kurczyn, Presidente de la Comisión, puso a consideración la Opinión de la Comisión de Fortalecimiento al Federalismo, respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación 2016, pidiendo a la Diputada Secretaria el registro correspondiente. En seguida, intervinieron los siguientes Legisladores:

**DIP. DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ**, del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, expresó que dicha opinión fortalece a la seguridad pública, una de las preocupaciones de la Comisión y considerándola una propuesta noble, ya que busca el fortalecimiento de los Municipios.

**DIP. JUAN ALBERTO BLANCO ZALDÍVAR**, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, solicitó se aclarara el tema del Fondo Fronterizo, ya que existía un compromiso por parte del Ejecutivo de aumentar dicho fondo con respecto al año pasado, solicitando al pleno quedara asentado.

En uso de la palabra, el Diputado Juan Pablo Piña aclaró el tema del Fondo Fronterizo, explicando que existen comisiones específicas para tratar los temas de los asuntos fronterizos, comentando que esta Comisión no necesariamente tiene competencia para hacer una opinión específica del asunto. Sin embargo, manifestó que el documento incluye, a grandes rasgos, el fortalecimiento del sistema federal, incluyendo a los estados que hacen frontera con las naciones vecinas.

Expuesto lo anterior, el Presidente de la Comisión, solicitó a la Diputada Secretaria se sometiera a consideración de esta Comisión se incluya en la Opinión el punto



tratado por el Diputado Juan Alberto Blanco Zaldívar, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional.

Acto seguido, la Diputada María García Pérez, sometió a votación al pleno de la Comisión si era de incluirse el punto tratado por el Diputado Juan Alberto Blanco Zaldívar, siendo aprobada por unanimidad por los diputados asistentes.

Por lo anterior, el Presidente de la Comisión instruyó al Secretario Técnico incluya el punto que fue acordado por el pleno de la Comisión en la Opinión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2016.

**DIP.** ÓSCAR VALENCIA GARCÍA, del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, pidió al Presidente de la Comisión se enviara copia a todos los integrantes de las observaciones realizadas por Él al proyecto de la Opinión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2016.

Conforme a lo anterior, el Diputado Juan Pablo Piña, solicitó al Secretario Técnico de la Comisión se cerciorara que todos los diputados integrantes cuenten con una copia del proyecto enviado por el Diputado Óscar Valencia y que en caso de que ya se haya hecho, pidió se hiciera caso omiso a la instrucción.

En cumplimiento con el Orden del Día, el Diputado Presidente solicitó a la Diputada Secretaria se sometiera a votación a la Comisión la Opinión al Presupuesto de Egresos de la Federación 2016 con la adición propuesta por el Diputado Juan Blanco, aprobada previamente por el pleno de la Comisión.

Acto seguido, la Diputada María García Pérez, sometió a votación al pleno de la Comisión si era de aprobarse la Opinión respecto al Presupuesto de Egresos de la Federación 2016 con la adición propuesta por el Diputado Juan Blanco, siendo aprobada por unanimidad por los diputados asistentes.



De acuerdo con el siguiente punto del Orden del Día, el Presidente Diputado Juan Pablo Piña Kurczyn puso a consideración el Plan Anual de Trabajo 2015- 2016, que fue enviada con anterioridad, pidiendo a la Diputada Secretaria el registro correspondiente.

No habiendo intervención de los legisladores, el Presidente de la Comisión, pidió a la Secretaria, se sometiera a votación el Plan Anual de Trabajo 2015- 2016. Acto seguido, la Diputado María García Pérez sometió a votación al pleno de la Comisión si era de aprobarse el Plan Anual de Trabajo 2015-2016, siendo aprobada por unanimidad por los diputados asistentes.

De acuerdo con el penúltimo punto del Orden del Día, el Presidente de la Comisión informó que la Junta Directiva de esta Comisión y por petición del Diputado Oscar Valencia García, acordó la formación de subcomisiones de trabajo, informando a los diputados asistentes la creación de las siguientes subcomisiones:

SUBCOMISIONES	COORDINADORES
Federalismo Hacendario	Diputado Jorge Ramos Hernández
	(PAN)
Asuntos Municipales	María García Pérez
	(PAN)
Programas Sociales y su Gasto	Diputado Salomón Fernando Rosales
	Reyes
	(PRI)
Vinculación Gubernamental	Diputado Candelario Pérez Alvarado
	(PRD)



Transparencia, Fiscalización y	Diputado Delfina Gómez Álvarez
Rendición de Cuentas	(MORENA)
Desarrollo Regional	Diputado Rocío Rebolledo Mendoza
	(PRI)
Desarrollo de los Municipios Indígenas	Diputado Oscar Valencia García
de México	(PRI)

Expuesto lo anterior, el Diputado Presidente, Juan Pablo Piña Kurczyn, se sometiera a votación la conformación de las Subcomisiones de Trabajo de la Comisión de Fortalecimiento al Federalismo.

Acto seguido, la Diputado María García Pérez sometió a votación al pleno de la Comisión si era de aprobarse las Subcomisiones de Trabajo, siendo aprobada por unanimidad por los diputados asistentes.

Asimismo, el Diputado Presidente instruyo a la Secretaría Técnica de esta Comisión para que proceda a recabar las firmas y continúe con el trámite legislativo correspondiente.

El Diputado Juan Pablo Piña Kurczyn, solicitó a la Secretaría se consultara a los integrantes si existía otro asunto general que se deseaba tratar. En seguida, intervinieron los siguientes Legisladores:

DIP. JUAN ALBERTO BLANCO SALDIVAR, del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, pidió quedara asentado en el Diario de los Debates de la Comisión, el hecho que ocurrió en el Municipio de Chihuahua, donde 07 (siete) personas integrantes del Partido Acción Nacional, entre ellos Javier Garza Pacheco, Presidente del Comité Directivo del Partico Acción Nacional, fueron detenidos



arbitrariamente por elementos de la policía municipal cuando repartían volantes en contra del desempeño del alcalde de la ciudad Javier Garza Pacheco.

Asimismo, manifestó que el Partido Acción Nacional repudia este tipo de actos de autoritarismo, exigiendo al alcalde de Chihuahua, asuma la responsabilidad ante estos despreciables hechos.

**DIP. SALOMÓN FERNANDO ROSALES REYES:** del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, pidió a los integrantes de la Comisión se unieran a la subcomisión que coordina e invitó a todos a empezar a trabajar en las subcomisiones que decidieron participar

Una vez finalizada la intervención de los integrantes de la Comisión y no habiendo más asuntos generales el Presidente de la Comisión, en uso de la palabra agradeció la asistencia del de los presentes.

Acto seguido y siendo las 17:22 horas del día 29 de octubre del 2015, el Presidente de la Comisión, Diputado Juan Pablo Piña Kurczyn, procedió a declarar formalmente clausurada la Comisión de Fortalecimiento al Federalismo.